

Bodas de oro de los capataces

Alumnos de la última promoción de facultativos de minas se reencuentran 50 años después de terminar sus estudios

Mieres del Camino, J. VIVAS

«Donde había una mina, allí estaba un facultativo de la escuela de Mieres». Palabras de Manuel Menéndez Zapico, que formó parte de la última promoción de facultativos de Mieres, concretamente del año 1964. Cincuenta años han pasado desde entonces y aquella promoción, formada por 233 alumnos, se volvió a reunir esta semana en Mieres. Los exalumnos tuvieron la oportunidad de descubrir algunos de los rincones del campus de Barredo de mano del equipo directivo de la Escuela Politécnica de Mieres, encabezado por Asun Cámara. Pero sin duda, lo más emotivo, fue el reencuentro de algunos de ellos que llevaban medio siglo sin verse las caras.

Durante la carrera, que tenían que hacer los sábados y domingos porque el resto de la semana estaban obligados a trabajar, Manuel Menéndez Zapico, José Ramón García y Luis Urosa era íntimos. Sin embargo, el destino los llevó a separarse. Uno se quedó en Asturias, otro se fue a Madrid y el tercero encontró un trabajo en el que pasaba más tiempo en la carretera que en casa. «Sólo les veía en la orla», señala con sorna José Ramón García. Este ovetense trabajaba a finales de los 60 como funcionario en la mutualidad del carbón. «Pero cuando terminé la carrera se creó el cuerpo de informática, oposité, y me mandaron a Madrid a la Seguridad Social», explica. En la capital española pasó trece años compaginando su trabajo con los estudios de informática. Después le llegó la oportunidad de volver a la tierra. «Me ofrecieron la oportunidad de venir de jefe de Informática a la Tesorería de la Seguridad Social en Oviedo y no lo dudé, allí estuve hasta que me jubilé hace ocho años», relata. Este facultativo no fue el único que emigró, también hicieron lo mismo muchos de sus compañeros. «Lo de buscarse la vida fuera no es algo de ahora, también ocurría entonces», explica Fernando Hernán-



FERNANDO GEJÓ

La reunión de los facultativos, en el campus de Mieres.

dez, decano del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos de Minas, que colaboró con el encuentro. Eso sí, la emigración entonces «se limitaba al territorio español».

Luis Urosa, por su parte, demuestra con su experiencia que «el facultativo de minas valía para todo». Y es que este turonés trabajó durante toda su vida como responsable de la delegación comercial de Cristalería Española. «Llevaba la delegación noroeste y viajaba mucho, me hacía unos 60 ó 70 mil kilómetros al año», explica, asegurando que en sus rutas «conocí a mucha gente y también aproveché para dar a conocer Asturias». Su participación en este encuentro supone algo «emocionantísimo, porque aunque cuando nos vemos nos decimos las faltas, que si envejecimos mucho, que si perdimos el pe-

lo o engordamos, en el fondo, lo que nos une es la amistad».

Estos últimos facultativos también vivieron dos hitos históricos en la historia industrial de la región: el nacimiento de Hunosa y la consolidación de Ensidesa. Minería y siderurgia, dos sectores en los que los facultativos de minas tenían su actividad principal. Manuel Menéndez Zapico tuvo la oportunidad de conocer ambos sectores. «Estaba trabajando en Fábrica de Mieres y después marché para Ensidesa, donde me quedé hasta la jubilación», relata, destacando que «yo me pude quedar, pero muchos otros marcharon, y es que la escuela de minas de Mieres llevaba la voz cantante en la profesión, venían de las empresas a buscarnos y por eso estamos establecidos por todo el país».



FERNANDO GEJÓ

Dos jóvenes, durante el certamen de gaita de La Flor.

La gira a Piedracea cierra hoy las fiestas lenenses de La Flor

Juegos, talleres y música centraron la víspera de la gran romería

Pola de Lena, A. V.

Los vecinos del concejo de Lena vivirán hoy una de las jornadas más especiales del año para sus fiestas. Y es que por fin ha llegado el día de la gran romería de La Flor, que como cada año llenará de público el prau de Piedracea. La salida oficial de romeros está prevista a las diez de la mañana desde La Caleyá. Desde las once y media de la mañana se procederá, ya en la ermita, ha celebrar sendas misas. Una procesión y la puya'l ramu dejarán paso a la gran fiesta, donde la sidra, la empana-

da o los bollos preñaos serán elemento indispensable.

Durante la jornada de ayer domingo, hubo actividades para todos los públicos, aunque los niños fueron los que más disfrutaron. Concurso de gaitas, juegos infantiles, talleres, y atracciones gratuitas hicieron las delicias de los más pequeños de la casa. Además, el teatro de la compañía «Higiénico Papel» también fue protagonista, como lo sería durante la noche y la madrugada la música de la mano de las orquestas «Player's» y «Dúo Fusión».

Manos Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE



**UN MUNDO NUEVO,
PROYECTO COMÚN**

Hazte socio - Colabora
902 400 707 - www.manosunidas.org



LEONCIO CAMPORRO

La Fuente, en Aller, se rinde a la Virgen de los Dolores

Los vecinos de la localidad allerana de La Fuente han logrado recuperar su tradicional procesión de la Virgen de los Dolores gracias a la implicación de los jóvenes de la localidad, encargados de organizar una fiesta que cuenta con más de dos siglos de tradición. Tras la procesión de la Virgen —en la fotografía— y la puya'l ramu, en la que se recaudaron más de mil euros, llegó el momento de las actividades festivas, con la sesión vermú, la música de Berto y su acordeón y la romería vespertina, informa L. CAMPORRO.